

## Université éphémère du design du 19 au 21 janvier : **La Design Factory met la créativité des étudiants au service du territoire**

Du 19 au 21 janvier 2026, la Design Factory de Grenoble INP – UGA organise l'*Université éphémère du design*. Pendant trois jours, 100 étudiants de disciplines et d'établissements différents travailleront ensemble sur un même thème : « *Le fond des cartes. Comment notre regard façonne le territoire ?* ».

Dans un contexte de décisions de plus en plus complexes liées aux transitions et aux territoires alpins, l'*Université éphémère* met le design au service des acteurs du territoire pour éclairer les choix à venir, en croisant les regards et les disciplines.

Pour Valérie Chanal, directrice scientifique de UGA Design Factory : « *L'Université éphémère du design est un dispositif intensif de trois jours qui permet de faire travailler ensemble des étudiants de filières différentes autour d'enjeux de transition, via des conférences de chercheurs et de praticiens, et des ateliers concrets. Il ne s'agit pas de trouver des solutions toutes faites, mais de faire émerger des réflexions collectives. Le design critique nous permet d'explorer des problèmes complexes et de rendre ces réflexions visibles pour nourrir le débat. Pour l'édition 2026, nous avons choisi de travailler sur la cartographie, à la fois outil de représentation et outil de décision. Les cartes montrent certaines choses et en invisibilisent d'autres. Ces choix influencent directement les pratiques sur les territoires.* ».

### Apprendre à regarder les territoires autrement

L'édition 2026 de l'Université éphémère du design est entièrement consacrée à la cartographie. L'objectif est de questionner la manière dont les territoires sont représentés, compris et transformés, dans un contexte de transitions écologiques, sociales et démocratiques.

Deux ateliers structurent le programme. Le premier, animé par l'artiste-chercheuse Elsa Noyons, propose une lecture sensible de l'ordinaire du campus afin de révéler ce qui structure les lieux au quotidien. Le second, conduit par Alexandra Arènes et Soheil Hajmirbaba, s'inscrit dans la démarche « Comment atterrir ? » et invite les étudiants à cartographier les dépendances, les ressources et les zones de tension propres aux territoires alpins.

Les étudiants produiront des cartographies, des récits visuels et des dispositifs de représentation destinés à rendre lisibles les usages et l'aménagement du territoire. Les productions réalisées seront présentées lors d'une restitution publique le mardi 21 janvier à 14h, en présence de collectivités et d'acteurs du territoire, suivie d'un temps d'échange et de discussion sur les choix d'aménagement.

### Mettre le design au service de l'innovation

Piloté par Grenoble INP – UGA, la Design Factory est un laboratoire d'exploration qui développe et utilise des méthodes basées sur la créativité et le design pour innover en matière de transitions socio-environnementales.

La Design Factory mène des démarches de recherche-action pour tester des méthodes et les diffuser dans les enseignements, notamment à travers la formation des enseignants. Elle met également ces méthodes au service de l'innovation, dans le cadre de projets où étudiants de spécialités et de niveaux différents travaillent sur des problématiques concrètes proposées par des entreprises ou des collectivités.

Ainsi, en 2024, 8.144 étudiants ont bénéficié, de manière directe ou indirecte, des actions de la Design Factory et 3.620 heures de formation ont été dispensées aux enseignants. 2.019 personnes ont participé aux conférences et rencontres organisées. 178 étudiants entrepreneurs ont été accompagnés.

Parmi les projets réalisés, citons notamment le projet mené avec la CAF Isère pour améliorer les services aux usagers, ou encore le projet NINA qui a permis de repenser une formation destinée à des personnes non issues du milieu agricole souhaitant s'installer en agriculture.

### **Informations pratiques**

Dates : du 19 au 21 janvier 2026

Lieu : Maison de la Création et de l'Innovation,  
339 avenue Centrale, 38400 Saint-Martin-d'Hères

Restitution publique : mardi 21 janvier à 14h

Infos complémentaires et programme détaillé :

[https://designfactory.univ-grenoble-alpes.fr/medias/fichier/050126-plaquette-ued-ld-1\\_1767949760466-pdf](https://designfactory.univ-grenoble-alpes.fr/medias/fichier/050126-plaquette-ued-ld-1_1767949760466-pdf)

### **À propos de Grenoble INP**

**Grenoble INP - UGA**, établissement-composante de l'Université Grenoble Alpes, est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui accompagne, depuis plus de cent ans, le monde socio-économique dans ses évolutions. Fort d'une excellence scientifique reconnue, d'une culture historique de l'innovation et d'une politique d'ouverture sociale affirmée, il joue un rôle clef face aux grands défis sociétaux et environnementaux, contribuant ainsi à la construction d'un monde durable. Au sein de ses 8 écoles d'ingénierie et de management, il forme des étudiants et étudiantes spécialisés, responsables, dotés des compétences nécessaires aux métiers de demain. Préparant l'avenir, ses enseignants-chercheurs et enseignantes chercheuses mènent des recherches de pointe au sein d'une quarantaine de laboratoires, en France et à l'international.

<https://grenoble-inp.fr>

**Contact-Presse** : Elodie AUPRETRE - Agence MCM - 07 62 19 83 07 - [e.aupretre@agence-mcm.com](mailto:e.aupretre@agence-mcm.com)